

Au fil de l'Évangile de jeudi : Le disciple du Christ est obligé de donner le bon exemple

Commentaire de l'Évangile du jeudi de la 7ème semaine du temps ordinaire. "Ayez du sel en vous-mêmes". Comme le sel donne de la saveur aux aliments, les disciples de Notre Seigneur sont appelés à donner une saveur chrétienne à leur vie quotidienne, en rendant un témoignage chrétien. Leur exemple de vie doit refléter

Jésus-Christ et ses enseignements.

Évangile (Marc 9,41-50)

En ce temps-là, Jésus disait à ses disciples : « Celui qui vous donnera un verre d'eau au nom de votre appartenance au Christ, amen, je vous le dis, il ne restera pas sans récompense.

Celui qui est un scandale, une occasion de chute, pour un seul de ces petits qui croient en moi, qu'on lui attache au cou une de ces meules que tournent les ânes, et qu'on le jette à la mer. Et si ta main est pour toi une occasion de chute, coupe-la. Mieux vaut pour toi entrer manchot dans la vie éternelle que de t'en aller dans la géhenne avec tes deux mains, là où le feu ne s'éteint pas. Si ton pied est pour toi une occasion de chute, coupe-le. Mieux vaut pour toi entrer estropié dans la vie éternelle que de

t'en aller dans la géhenne avec tes deux pieds. Si ton œil est pour toi une occasion de chute, arrache-le. Mieux vaut pour toi entrer borgne dans le royaume de Dieu que de t'en aller dans la géhenne avec tes deux yeux, là où le ver ne meurt pas et où le feu ne s'éteint pas. Chacun sera salé au feu. C'est une bonne chose que le sel ; mais s'il cesse d'être du sel, avec quoi allez-vous lui rendre de la saveur ? Ayez du sel en vous-mêmes, et vivez en paix entre vous. »

Commentaire

Le sel donne du goût aux aliments. Le disciple de Jésus-Christ est appelé à donner du saveur à la vie de la communauté par son comportement, il est donc appelé à "avoir du sel". Ce goût est donné avant tout par le bon exemple, qui se répand dans la

communauté par imitation et imprègne toute la société.

Jésus nous donne l'exemple de la personne qui donne un verre d'eau à boire à quelqu'un. La charité que Jésus attend de ses disciples est généralement très simple. Dieu n'oublie pas un tel acte de bonté ; il voit, se souvient et récompense la personne qui a fait preuve de compassion. Mais, bien sûr, nous ne devons pas limiter notre charité aux autres chrétiens ; nous devons partager notre bonté avec toutes sortes de personnes, et suivre ainsi l'exemple de Notre Seigneur, qui était compatissant et miséricordieux envers tous. Ainsi, les chrétiens établissent une norme que les personnes qui les entourent peuvent remarquer et adopter pour elles-mêmes.

Puis Jésus nous avertit que, d'autre part, le mauvais exemple sera puni.

En effet, les chrétiens étant appelés à servir de modèle aux autres, s'ils donnent le mauvais exemple, ils peuvent facilement faire trébucher les autres. Les paroles du Seigneur sont très fortes : "Celui qui est un scandale, une occasion de chute, pour un seul de ces petits qui croient en moi, mieux vaudrait pour lui qu'on lui attache au cou une de ces meules que tournent les ânes, et qu'on le jette à la mer" (Mc 9,42). Et tout ce qui, en nous, peut nous conduire au péché doit être " arraché ", ou " éliminé ".

Ce qui est vrai pour l'individu l'est aussi pour la communauté. Bien que le sel en soi ne se corrompe pas, les produits salés peuvent se gâter ; de même, l'esprit chrétien au sein d'une communauté ne peut être considéré comme acquis ; il doit être nourri, sinon il risque de se détériorer avec le temps et de se perdre complètement.

C'est pourquoi, selon les mots de saint Josémaria, les chrétiens doivent travailler continuellement pour " apporter le levain du message chrétien " à la société (cf. Conversations avec Mgr Escriva, 59), en étant présents dans la vie quotidienne. Leur façon d'agir, de parler, de regarder et même de penser doit être le reflet de sa

Andrew Soane

pdf | document généré automatiquement depuis <https://opusdei.org/fr-ca/gospel/au-fil-de-levangile-de-jeudi-le-disciple-du-christ-est-oblige-de-donner-le-bon-exemple/> (04/02/2026)